
 

 

________________________________________________________________________ 

Protokoll der Jahreshauptversammlung „Januar“,  
des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. - in der Feuerwehr Hauptwache -  
vom 31. Januar 2025 (Beginn: 19:00 Uhr) 

________________________________________________________________________ 
 
 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 
Um 19:00 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Loetz die Monatsversammlung des 
Gevelsberger Kirmesvereins in der Hauptwache der Gevelsberger Feuerwehr. Er bedankte 
sich bei dem Löschzug 1, der wieder die Bewirtung übernommen hatte. Es sind nur noch 
147 Tage bis zum schönsten Volksfest „der Gevelsberger Kirmes“. 
 
Es wurde den Verstorbenen Kirmesfreunden gedacht, die uns im letzten Jahr für immer 
verlassen haben. Bevor die Versammlung richtig beginnen konnte, erinnerte der  
1. Vorsitzende nochmal daran, das jeder Punkt auf der Tagesordnung ein offener Punkt ist, 
an dem sich jeder beteiligen darf. 
 
Punkt 2: Jahresbericht des Vorsitzenden 
Markus Loetz las seinen Jahresbericht vor und erinnerte an ein ereignisreiches Jahr 2024. 
 
Punkt 3: Kassenbericht 2024 
Oliver Stippe las den Kassenbericht vor. Es gab keine Rückfragen. 
 
Punkt 4: Revisionsbericht 2024 
Nathalie Vollmerhaus von der KG Silschede las den Revisionsbericht vor. 
 
Punkt 5: Entlastungen 
Der Geschäftsführer/Kassierer wurde einstimmig entlastet. Anschließend wurde der 
restliche Vorstand ebenfalls einstimmig entlastet. 
 
Punkt 6: Wahlen/Änderung 
Markus Loetz gab bekannt das Bernd Stich aus persönlichen Gründen den Vorstand zum 
Ende des letzten Jahres verlassen hat. Dadurch wurde eine Stelle als Beisitzer frei, diese 
würde der GKV gerne durch Melanie Gusowski auffüllen. Der Vorschlag wurde einstimmig 
angenommen.  
 
Die freigewordene Stelle als Praktikantin soll wieder besetzt werden. Die Kirmesgruppen 
sollen sich in Ihren Gruppen umhören. Auf Wunsch des Kirmesvereins sollte die 
Praktikanntenstelle wieder mit einer Kirmesfreundin besetzt werden. 
 
Der Zugleiter Tobias de Heel ist ab sofort als Gast beim wöchentlichen Treffen des 
Vorstandes im Kirmesbüro mit dabei. Man möchte so, die Zusammenarbeit zwischen 
Zugleitung und Vorstand, enger gestalten. 
 
Als neuer Rechnungsprüfer für 2025 ist von der „KG Vie van Koop“ Brigitte Benkenstein 
gemeldet worden. Beim Präsidium gab es auch eine Änderung. Neuer Sprecher im 
Präsidium ist  Dietmar Kressmann. Er stellte sich kurz vor und erklärte die Funktion des 
Präsidiums. 
 



 

 

Es folgte die Wahl des Kirmesmottos. Horst Dieter Erdelt hatte versucht alle gemeldeten 
Vorschläge ins Platt zu übersetzen, das klappte leider nicht bei allen. Deshalb waren einige 
Vorschläge auf Hochdeutsch geblieben. Es wurden dieses Jahr fast 50 Vorschläge 
gemeldet. Los ging es mit der ersten „Wech“ Runde.  
 
Es gab insgesamt 3 Runden bevor das neue Motto feststand:  
 
„Ende Juni das ist fix, gibt es Kirmes und sonst nix“ 
 
Dieser Vorschlag stammte von Kirmesfreund Hans-Peter Loetz. 
 
Punkt 7: Kirmes / Kirmeszug 
Markus Loetz informierte über die Neuigkeiten vom TÜV. Der Kirmesverein hat die 
Nachricht über die TÜV-Abnahme erstmals am 28.11.2024 um 16.12 Uhr erhalten.  
Der Vorstand wurde intern am 29.11.2024 informiert und die Gruppen erhielten die Info am 
05.12.2024 um 16.06 Uhr. Der Erlass ist vom Land NRW und wir haben jetzt 2 Spezialisten, 
André Waletzko und Dirk Henning.  
 
Dirk Henning hat sich in den letzten 3 Wochen mehrmals mit der Stadt, Polizei, Feuerwehr 
und Herrn Gehrmann getroffen. Alle Städte sind davon betroffen. Es handelt sich hier um 
eine logistische Aufgabe, da die TÜV-Abnahmen am 01.03.2025 sowie am 08.03.2025 
erfolgen sollen. 
 
Die Anhänger müssen vorher gewogen werden. Für die Gruppen am „Hundeicken“ ist der 
Termin am 08.02.2025 gegen 13 Uhr. Vorab sollen die ersten Wagen am 08.02. bei der 
AHE gewogen werden. Für die anderen Gruppen schlug Andreas Alexius eine mobile 
Bühne vor, allerdings muss diese auf festem Untergrund stehen und per LKW in Hagen 
abgeholt werden.  
 
Es muss geklärt werden ob z.B. die Firma Bredderman auch eine Grube hat. Es wurde sehr 
viel diskutiert. Unser Bürgermeister sicherte zu, dass diese beiden Fahrten auch ohne 
Versicherung möglich sind. Tobias Eulenhöfer äußerte deswegen seine Bedenken, ob das 
wirklich so ist, wenn was passiert. Die weiteren Fahrten finden unter Aufsicht der Feherwehr 
statt. Andreas Alexius bot an, am 08.03.2025 einen Fahrer mit Zugmaschine zur Verfügung 
zu stellen. Manche Kirmesgruppen kommen nur vom Platz, wenn es Parkverbote gibt, 
Straße gesperrt werden usw. Claus Jacobi sagte jede Unterstützung, die nötig ist zu. 
 
Auch die Bedenken über den Bremsentest wurden von Claus Jacobi und Andreas Alexius 
als unproblematisch dargestellt. Jede Gruppe wurde aufgefordert, vor der TÜV-Abnahme 
die Bohlen und das Fahrgestell zu kontrollieren. Herr Gehrmanan sieht keine großen 
Bedenken, da er ja alle Wagen kennt. André Waletzko sagte: „Das kriegen wir hin“. 
 
Dirk Hennig las die schon gemeldeten Themen vor. Markus Loetz fragte nach den Gästen 
im Zug. Einstimmig wurde zugestimmt für die: 
 

• ABI (gesetzt) 
• Bambinis der Feuerwehr (gesetzt) 
• DRLG 
• Vespa-Gruppe 

 
Das Kehraus mit einer Brauerei Besichtigung wurde auf den Herbst verschoben. 
 
 



 

 

Daniel Krupke hatte die Frage ob die Glaswände vor den Eisdielen nicht besser zum Zug 
abgebaut werden sollten. Es wäre stellenweise sehr eng. Tobias de Heel prüft das noch 
einmal und die Feuerwehr passt auch auf. 
 
Punkt 8: Kirmes Opening 
Die Fete findet in der Halle West statt. Da die Gruppen mehr Mitspracherecht haben wollten, 
hat sich ein Arbeitskreis gebildet. Sprecher dieser Gruppe sind Louis Kalin und  
Lina Ulmann. Louis Kalin stellte das Konzept der Veranstaltung vor. Die Bühne soll 
gegenüber der Sprecherkabine stehen, es gibt 451 Sitzplätze, Cocktailstand, Fotobox und 
einen Bierstand, der aufgrund der Anschlüsse an gewohnter Stelle stehen muss. 
 
Die Bilder hinter der Bühne sollen aufgestellt werden, die ganze Halle beleuchtet werden 
und die Tribüne mit einem Banner verdeckt werden. Die Fähnchen sollen wieder 
hochgezogen werden und evtl. mit einem Beamer alte und aktuelle Bilder von den Gruppen 
gezeigt werden. Die Bewirtung soll bei der HSG bleiben. Es wird kein eingekauftes 
Programm geben. Die Band heißt: „Lecker Nudelsalat“ und beginnt um 20.30 Uhr.  
 
Markus Loetz frage ob alle Gruppen dabei seien und wir alle an einem Strang ziehen 
würden. Dies wurde von allen bestätigt.  
 
Punkt 9: Meldungen für Ehrungen 20 Jahre 
Die ersten Namen für die Ehrungen wurden notiert.  
 
Dirk Henning sagte, dass es eine Liste geben würde, die dem Kirmesverein zugespielt 
worden sei. Auf dieser Liste stehen die unter anderem die Beitrittsjahre der einzelnen  
BWA-Mitglieder. Es gibt viele Jubiläen im Kirmesjahr 2025. Leider wurden aber auch in den 
letzten Jahren einige Bewerter nicht geehrt. Daher hat man sich vom Vorstand überlegt, alle 
Bewerter, auch rückwirkend, für 20 Jahre im Kirmesgeschehen auf der Hammerschmiedfete 
zu ehren.  
 
Punkt 10: Meldungen der Gruppenmitglieder für 50 Jahre: 
Die ersten Namen für die Ehrungen wurden notiert.  
 
Punkt 11: Neues von Jugendwart 
Felix Gromm gab bekannt das es einen Stammtisch der Jugendverantwortlichen gab. 
Dieser Stammtisch hatte ich überlegt: Es soll ein Sommerfest bei der VHS geben, die Kinder 
der Kindergruppen sollen exklusiv schon am Donnerstag auf die Kirmes dürfen und eine 
Schnitzeljagd durch die Stadt soll stattfinden. Es sollen bitte von allen Gruppen die Anzahl 
der Kinder und deren Alter gemeldet werden, die Abfrage kommt aber noch schriftlich.  
 
Punkt 12: Anregungen, Mitteilungen und Informationen 
Markus Loetz berichtete das am 09.08.2025 die 2. Hammerschmidsause mit Sponsoren 
Treffen stattfinden wird. Die Frühkirmes ist dieses Jahr vom 10.04-14.04.  
Diesmal bekommen die Kirmesgruppen exklusiv den Paltz in der Mitte. Es wird keinen 
anderen Getränkewagen geben. Es haben sich 10 Gruppen gemeldet, die sich daran 
beteiligen möchten. 
 
Gunar Falk kündigte am 22.03.2025 ab 11 Uhr den Rodeo Contest der Feuerwehr an.  
Man benötigt pro Mannschaft 4 Personen und es verspricht eine Menge Spaß zu geben. 
Für das leibliche Wohl ist auch gesorgt, Mindestalter 14-15 Jahre. 
 
Stefan Remmel erinnert an den Menschenkicker der Pinass Brumse am 15.03.2025. 
Es können noch Anmeldung erfolgen und er versprach ein frühzeitiges Ende. 



 

 

Peter Ulrich wollte wissen ob es dieses Jahr einen Ansprechpartner für den Aufbau beim 
Kirmesabend gibt und nicht wieder mehrere. Markus Loetz sicherte das zu. 
 
Claus Jacobi fand den Standort des Feuerwerkes im letzten Jahr nicht so gut. Daher wird 
ein neuer Standort aufprobiert. Dieser liegt über Hohmann auf der Wiese, dafür muss aber 
die Straße zur Kirmes für ca. 20 Minuten gesperrt werden. Das Probefeuerwerk soll Mitte 
März erfolgen.   
 
Markus Loetz freut sich auf die nächste Versammlung und bedankte sich bei allen mit einen  
Dreifach kräftigen „Rupp ti Tupp“ 
 
Ende der Versammlung um 21.15 Uhr. 
 

 

 
 
   

 
            Markus Loetz                Dirk Henning 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Anwesenheitsliste wird vom Vorstand separat geführt und wird zusammen mit diesem Protokoll  
abgeheftet. Auf Wunsch ist diese einzusehen. 


